



南富良町立南富良野西小学校 学校だより

西小っ子

第3号
令和7年6月30日発行

変容と成長

校長 西田朋代

6月7日(土)は雨の運動会となりました。屋外で思い切り競技を楽しむことはできませんでしたが、間近な距離で子どもたちの変容と成長を見ることができました。自分の目標に向かい全力で取り組む前向きな気持ち。仲間を励まし下学年をサポートする頼もしさ。勝って喜んだり負けて嘆いたりする素直さ。全ての姿がその一瞬にしか見られない成長の軌跡です。そんな姿を地域の皆様と近い距離で共有できたことが、雨の運動会の特典となりました。準備・後片付け等でご尽力を賜り、誠にありがとうございました。

さて、6月は集合学習、宿泊研修、本部町親善交流とお隣の南富良野小学校との合同学習の機会が多くあり、運動会とはまた違う観点で学習環境が幅広く変化する月でもあります。小規模な本校では体験できない多くの人々との交流や異文化の体験ができます。子どもたちは普段と違う環境での学習を通して、もっと身につけたい力を実感しているようでした。一例を挙げると、発表時の表現力です。普段少人数の中で話す分にはそれほど大きな声で話す必要もありません。打ち解けた関係の中でお互いの性格などもよく知っているため、発表内容に応じた表情も声質も必要ありません。しかし普段と違う場所・相手・人数の中では、通常モードをバージョンアップしなければ、伝えたいことがうまく伝わらない可能性が高まります。

6月17日(火)の午前中に毎年恒例の集合学習を南富良野小学校で行いました。本校の6倍の児童数である南富良野小学校。大人数の集団に対して発表するには学芸会並みのスキルが必要となります。スタート時点での教室ではやや硬い表情に加え、遠慮がちに発言をする西小の子どもたちの様子が見られましたが、徐々に慣れて楽しく交流していきました。一緒に授業を受け、グループ活動に参加し、談笑し、食事をして清掃をして、帰りの挨拶を済ませ、たくさん子どもたちや先生方のお見送りを受けながらバスに乗り込んでいきました。集合学習の全日程において、南富良野小学校の子どもたちや教職員の皆様方の温かな気遣いが感じられ、ほんとうに気持ちのよい集合学習でした。

6月30日(月)から始まる本部町親善交流では6年生が親善大使として南富良野町のよさをプレゼンします。南富良野町のよさだけでなく発表する子どもたちそれぞれのよさをアピールし自信につなげてほしいと思います。恥ずかしさはあっても場に応じた振る舞いで堂々と発言・発表し、多くの人々と関わりながら成長のためのハードルを越えてくれることでしょう。がんばれ!6年生!

大運動会

6月7日(土)、大運動会を実施しました。雨天のため体育館での実施となりましたが、来賓をはじめ、多くのお客さんにご覧いただきました。地域種目や一般種目ではお客さんや来賓の方々も積極的にご参加いただき、楽しい時間を過ごされました。紅組と白組で競い合い、運動会テーマである「今までにないみんなの力、今が全力を出す時だ!!」に向かって力を出し切りました。本運動会に関わり、金山地区・下金山地区の皆様、保護者の皆様には多大なるご協力をいただき、誠にありがとうございました。



カヌー体験

6月13日(金)、かなやま湖においてカヌー体験を実施しました。どころ野外学校から講師をお招きし、基本的なカヌーの乗り方について学びました。風もなく、湖面も鏡のようで、こいだけ進んでいくような感覚で、普段は行けないところへもぐんぐんと進んでいきました。地域学の一つであるカヌー体験活動は、子どもたちにとっても貴重な体験となりました。



集合学習

6月17日(火)、南富良野小学校において第1回の集合学習を行いました。低学年は図工の授業、3年生は図工、4年生は体育・図工、高学年は宿泊学習と修学旅行に向けての授業でした。たくさんの同学年の子どもたちの中で、普段はできない多人数による学びを体験することができました。これからも共に学ぶ機会を通し、たくさん仲間をつくってほしいです。



7月行事予定(後半)

日	曜日	学校行事
15	火	金山神社祭
16	水	集合学習②中学校体験入学 本部町事後研修・解団式
18	金	金山小果樹園ベリー摘み体験(予備日) 児童会 定時退勤日
21	月	海の日
23	火	参観日
24	水	水泳学習④
25	金	1学期終業式
26	土	夏季休業(～8/20)

8月行事予定(前半)

日	曜日	学校行事
5	月	子ども朝活事業
8	金	学校閉庁日
11	月	山の日
12	火	学校閉庁日(～15日)

※学校閉庁日は8/8(月)～8/15(金)に設定しています。

廃品回収・環境整備

5月31日(土)、PTA活動として廃品回収を行いました。金山地区・下金山地区の皆さんには、たくさんのご協力をいただきました。おかげさまで、新聞、段ボールや空き瓶が数多く集まり、合わせて34,874円の収益となりました。この収益につきましては、今後のPTA活動の際に使わせていただきます。

また、運動会に向けた環境整備として、記念碑周りやグラウンドの整備を実施しました。学校の景観を整えていただき、運動会の円滑な運営につながりました。ありがとうございました。

学校評価等について

7月に、学校評価を実施します。結果は次の学校だよりでお知らせします。また、「いじめ」に関するアンケート等も実施しています。こちらこの場で報告させていただきます。